

EL PARTIDO REVOLUCIONARIO TIENEN COMO FIN TRANSFORMAR A LA CLASE OBRERA DE SER EXPLOTADA ECONOMICAMENTE; POLITICA, E IDEOLOGICAMENTE EN UNA FUERZA REVOLUCIONARIA CONSCIENTE.

A).-La clase obrera no es espontaneamente revolucionaria.

La clase obrera no esta solamente dominada economicamente lo esta tambien ideologicamente por la burguesia:

-Las condiciones de trabajo de los obreros en la sociedad capitalista no permite a la mayoria de ellos de educarse en las ideas revolucionarias (jornadas de ocho o nueve horas, los ritmos agotadores etc.,.)

- La conciencia que tiene el obrero de su propia explotacion es limitada a la oposicion que el ve entre el trabajador y el patron:ello no acarrea necesariamente una toma de conciencia politica de la necesidad de cambiar el sistema capitalista y el Estado burgues.

Estas razones explican que la conciencia de la mayoria de la clase obrera es "trade-unionista"(reformista). Los trabajadores son conscientes de que son explotados pero no de ello comprenden la leyes del funcionamiento de la sociedad capitalista y los medios para combatirla.

B).-Los diferentes niveles de conciencia en la clase obrera: clase y Partido.

Lo que define a la clase obrera es su lugar objetivo en la produccion:la necesidad de vender su fuerza de trabajo.Pero esto no significa que todos los trabajadores tengan el mismo nivel de conciencia.

Para desarrollar el concepto de conciencia de clase aunque sea de una manera muy esquematica puede ser util dividirla a tres niveles:

1.- La diferencia entre Beneficio-salario:impone a la clase obrera la conciencia elemental que vendiendo su fuerza de trabajo de una manera colectiva y no individual va obtener mejores condiciones. La base de esta conciencia elemental de clase esta en los mecanismos economicos de la sociedad capitalista(M.P.C.).Esto significa que la mayoria de la clase obrera es más o menos consciente de su explotacion y se corresponde con el nivel elemental de conciencia de clase y con el nivel de organización sindical.

2.-Los obreros conscientes:estos son los militantes que han comprendido la necesidad de organizarse y de luchar contra la patronal; constituyen los cuadros del movimiento sindical y los militantes que animan las luchas.Se corresponde a la conciencia de clase politica minima;significa que interviene politicamente de una manera independiente de la patronal por ejemplo:que no hay que votar por los partidos burgueses.

3.-Los militantes marxistas-revolucionarios que tienen una educación politica y llevan con el partido la lucha por el cambio de la sociedad capitalista. Se corresponde con la conciencia de clase anticapitalista-comunista significa la comprensión de la contradicción obreros-capitalistas a todos los niveles politica,economica,cultural e ideologico.

Es utópico creer que en el funcionamiento normal del capitalismo la clase obrera en su conjunto se convirtiera en revolucionaria.La dominación ideologica burguesa implica la imposibilidad del acceso "espontaneo" de las masas obreras al proyecto historico de transformación de la sociedad.

Es necesario pues distinguir el Partido, la fracción más consciente y combativa de la clase obrera, y la clase obrera en su conjunto, que fuera de periodos de crisis del sistema esta dominada ideologicamente por la burguesia.

Ahora bien, existe una mediación que permite resolver la contradicción entre esa dominación ideologica de la burguesia y el caracter necesariamente consciente de la revolución proletaria: Esa mediación es precisamente la lucha de clases, mediante la cual, los trabajadores, a los que la dominación del capital ha dado una situación comun, unos intereses comunes, se constituyen en clase "para si", tomando conciencia de sus intereses.

Sin embargo, hay que evitar las concepciones lineales de la formación de la

conciencia de clase. La necesaria discontinuidad de las luchas, los flujos y reflujos del movimiento las mismas desigualdades en el proceso de formación de la clase como ente social, imposibilitan un ascenso ininterrumpido de la conciencia de clase, desde las reivindicaciones elementales hasta la necesidad de la revolución, que ahorre a los comunistas la lucha por la construcción del Partido.

De esto no puede deducirse, evidentemente, que el papel de los comunistas consista en "convencer a las masas", a través de la propaganda, de la necesidad de luchar por el "fin último", oponiéndolo a las luchas diarias de los obreros por reivindicaciones elementales. Las masas no aprenden sino a través de su propia lucha, a través de la acción.

Tenemos así uno de los elementos que constituyen la base de la teoría marxista-leninista del Partido: la necesidad de estimular la toma de conciencia política del proletariado, de elevar a los elementos más avanzados de la clase (los "líderes naturales" que brotan del proceso mismo de la lucha de clases) a la conciencia comunista; la necesidad, en resumen, de que los comunistas se constituyan en memoria colectiva de la clase evitando que los avances en la conciencia acumulados en las explosiones de la lucha generalizada se diluyan en los momentos consecutivos de forzoso repliegue, asegurando al máximo la continuidad del desarrollo de la conciencia proletaria en las condiciones de discontinuidad de la actividad política de las masas.

C).-Partido de masas o Partido de cuadros.

El partido de masas corresponde a una ilusión reformista de la toma de conciencia gradual de la clase obrera que debe llegar un día a obtener la "mayoría". Nuestra concepción del Partido de deriva de nuestra estrategia revolucionaria: Existen periodos de crisis de la sociedad burguesa donde bruscamente la conciencia de la clase obrera se transforma y llega ser en su mayoría receptiva a las ideas revolucionarias (ejemplo: Rev. Rusa)

En los periodos no revolucionarios el papel del Partido consiste:

- a.-organizar y educar a los obreros conscientes
- b.-preparar por la propaganda las masas a la lucha revolucionaria
- c.-dar a la clase obrera para sus combates parciales políticos y economicos confianza en sus propias fuerzas, explotando todas las debilidades de la burguesia.

d.-ganar tambien una influencia de masas en la clase obrera

Pero el papel del Partido, es el de mostrar la via a la clase obrera, de educarla para la movilización (y no de adaptarse al estado de conciencia y de movilización "medio") no el de reemplazar a la clase obrera. Ejemplo: La insurrección armada de Octubre 17. Se trato de dar "un golpe de fuerza"; pero no era posible llevarlo a cabo sin la participación activa de la mayoría de la clase obrera.

D).-EL FUNCIONAMIENTO Y ORGANIZACION DEL PARTIDO

LA organización leninista del partido no es más que la consecuencia de esta concepción de la lucha de clases.

El Centralismo democrático implica:

-Una centralización rigurosa, solo capaz de dar una eficacia a la acción de la clase obrera (papel de las direcciones políticas)

-Un control, por la vanguardia consciente, de las direcciones.

La concepción leninista reposa sobre:

- la selección de militantes
- la educación política

LENIN Y EL "¿QUE HACER?" :

1.-Emprendiendo una lucha sin cuartel contra los "economicistas", que pretendían situar en un segundo plano la lucha "política", adaptando la intervención del POSR a la lucha cotidiana, "sindicalista", de los obreros, Lenin establece en el "¿Que Hacer?" una distinción entre:

-Las formas "espontáneas" de la conciencia de clase, que brotan orgánicamente de las luchas proletarias y que alcanzan su pleno desarrollo en una conciencia "tradeunionista".

-La conciencia socialdemócrata (comunista), que no surge espontáneamente del movimiento obrero sino que es introducida "desde fuera" por los intelectuales socialistas...y pretende institucionalizar en términos organizativos esos diferentes niveles de conciencia, desarrollando un esquema de organización rigidamente centralista.

2.-Sin embargo, más tarde (pero incluso antes de la crisis revolucionaria de 1905), Lenin expresa sus reservas ante expresiones "más o menos torpes o imprecisas", señalando de que se trata de una obra polémica contra el "economicismo" y que había "forzado la nota". En primer lugar, Lenin, en los escritos de 1905, ya no habla de conciencia "introducida desde fuera", sino de una toma de conciencia de las masas por su propia práctica por su experiencia revolucionaria concreta.

3.-Así, pues, si bien Lenin sienta en el "¿Que Hacer?" y en posteriores escritos los principios organizativos que deben regir la vida interna del P. :

-La selección de militantes, evitando la disolución pura y simple en el movimiento que se produciría identificando el sujeto revolucionario con "el obrero de todos los días", sin tener en cuenta además que los miembros apolíticos y pasivos son burocratas en potencia.

-Centralismo democrático, condición para desarrollar una intervención homogénea en el movimiento de masas, centralizando las luchas dispersas en batallas de conjunto contra el orden burgués, edificando al mismo tiempo un "intelectual colectivo" capaz de sintetizar las experiencias del movimiento de masas y dar respuestas, en forma de consignas, formas de lucha y formas de organización a los problemas que ese movimiento plantea.

CONCLUSIONES:

A.- La NECESIDAD DE UN PARTIDO DE VANGUARDIA. Existe una contradicción: entre -la emancipación de los trabajadores es obra de los trabajadores mismo.

-La clase obrera está dominada política, económica, ideológica y militarmente

Para resolverla es necesario que se produzcan dos condiciones:

1.- OBJETIVA la necesidad de una situación revolucionaria
Crisis revolucionaria (se producen periódicamente en el capitalismo)

2.- SUBJETIVA la necesidad de construir un Partido Revolucionario

B.- En la Revolución Socialista se manifiesta la siguiente contradicción:

-No hay conquista del poder sin un Partido revolucionario

-No hay conquista del poder sin la conquista de la mayoría de la

clase obrera por el P. revolucionario

LENIN: mantiene una doble postura que parece contradictoria a primera vista sostiene:

1.-En 1902 espontáneamente la clase obrera tiene conciencia p-b

2.-En 1905 espontáneamente la clase obrera tiene conciencia marxista

Que significa esto:

En una situación NO REVOLUCIONARIA la clase obrera pelea respetando el marco de la sociedad burguesa.

En una situación REVOLUCIONARIA la clase obrera intenta romper el marco de la sociedad burguesa.

Por lo tanto pensar que los revolucionarios pueden conquistar a la mayoría de la clase obrera en una situación no revolucionaria es un contrasentido.

LENIN: señala que su teoría de organización no tiene sentido al exterior de una clase obrera que no actúa de una manera objetivamente y espontáneamente revolucionaria.

C.- LA BASE DEL CENTRALISMO DEMOCRÁTICO EN UN PARTIDO LENINISTA ES DOBLE:

AUTONOMIA: la capacidad de los militantes, células y comités de desarrollar una actividad autónoma en la lucha de clases a nivel zonal e incorporar las particularidades desde cada lugar a nivel Estatal.

CENTRALIZACIÓN: la necesidad de centralizar las experiencias políticas divergentes a nivel estatal y escapar así al peligro del particularismo corporativismo local y nacional; ambas precondiciones autonomía y centralización dan un conjunto sintético y dialéctico esencia del centralismo democrático de un P. Leninista.

EMC